

“Falso”, acusación por promoción inmobiliaria: Claudia Sheinbaum

RAFAEL ORTIZ

La jefa de Gobierno de la CdMx, Claudia Sheinbaum Pardo, salió al paso para disipar las dudas que se han creado sobre este tema y aclarar críticas, en particular sobre el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT):

"Es falsa idea de que nosotros estamos promoviendo el desarrollo inmobiliario en cualquier lugar, sin ninguna limitación y que estamos dejando la ciudad al garete del mercado inmobiliario, falso, absolutamente falso", dijo.

La mandataria local aseguró también que con esas propuestas "estamos respetando los pueblos originarios y lo que establece la Constitución".

Sobre el suelo de conservación, añadió que este "se está respetando... y lo que representa el suelo de conservación para la ciudad a partir del Programa General de Ordenamiento Ecológico. Generamos una serie de mapas con especialistas que muestran zonas de la ciudad que tienen estrés hídrico o que deseamos que tengan muchas más áreas verdes, por ejemplo".

Por otra parte, quien es una de las aspirantes a la Presidencia de México por Morena, reiteró:

"Esencialmente es una propuesta que no permite -al revés- que la ciudad se quede al mercado inmobiliario exclusivamente, sino que realmente haya participación de las personas. Es una propuesta general, como bien lo dice el Programa General de Ordenamiento Territorial, y no hay de qué preocuparse, realmente".

De hecho, dijo que la posibilidad de que hubiera usos mixtos en toda la ciudad, "se bajó, era una idea del Instituto de Planeación con la que ni siquiera nosotros estábamos de acuerdo; y hubo como 34 mil participaciones y todas fueron tomadas en cuenta. Y todavía esta semana se va a revisar algunas opiniones de algunos aca-

démicos para poderles explicar adecuadamente".

En él se incluyen voces que alertan que el PGD y el PGOT carecen de sustento legal por la falta de una nueva Ley de Ordenamiento Territorial que los sustente, entre otras irregularidades. Por ello, abogados, diputados locales y constituyentes, urbanistas y organizaciones sociales alertan del riesgo de una lluvia de amparos y manifestaciones de desarrolladores inmobiliarios, vecinos, activistas; así como de pueblos y barrios originarios.





Nuevos controles de protección y antinarcóuticos en el AICM

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) realizará inspecciones de seguridad aleatorias o directas en aeronaves nacionales e internacionales, con el equipo que a su juicio requiera, a fin de reforzar las acciones para garantizar la integridad de las personas e instalaciones, así como coadyuvar en contra del tráfico de sustancias ilícitas. La terminal aérea informó que dichas revisiones se realizarán mediante previo aviso y con pleno respeto a la privacidad de los pasajeros, cumpliendo con los más altos estándares de seguridad y calidad.

Apuntó que dichas medidas se realizan con estricto apego al estado de derecho. Asimismo, cumplen lo dispuesto por los artículos del Convenio sobre Aviación Civil Internacional (Convenio de Chicago).



BUSCAN REDUCIR Y RECICLAR RESIDUOS

CDMX se suma al compromiso de la economía del plástico

Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de gobierno de la Ciudad de México, realizó la firma del Compromiso Global por la Nueva Economía del Plástico...

Con ello, la Ciudad de México se compromete a implementar políticas ambiciosas en materia ambiental y sumar a empresas a ejecutar acciones para reducir los residuos plásticos...

Claudia Sheinbaum explicó que, entre las metas a lograr, destacan promover la eliminación de nuevos envases y productos de plástico no necesarios; fomentar la adopción de modelos de reutilización donde sea aplicable...

Así como estimular la demanda de plásticos reciclados; asumir el compromiso a colaborar con el sector privado y organizaciones civiles para lograr la visión común del compromiso global...

Esto es lo que estamos firmando el día de hoy con el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y con la representación de Naciones Unidas en nuestro país, dijo Claudia Sheinbaum Pardo.



La capital del país ratifica su liderazgo en la agenda ambiental, al unirse al Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente.



LE ECHA ALCALDÍA LA MANO A PROFE

METRO / STAFF

Agentes de la Policía Municipal de Tlalnepantla descubrieron y detuvieron a tres funcionarios de la Alcaldía Gustavo A. Madero, de la CDMX, por repartir en un vehículo oficial propaganda de Delfina Gómez.

Los empleados de la GAM fueron descubiertos poco después de repartir la propaganda de la morenista en la Colonia La Loma.

En un video difundido en redes sociales se observa a los uniformados revisar una camioneta blanca con logotipos de la Alcaldía, en cuyo interior había chalecos del partido Morena.

Aunque dijeron no haber cometido el delito electoral del que se les acusa, los tres fueron presentados -según se difundió en redes sociales- ante el personal del Ministerio Público.

En tanto, José Luis Gutiérrez Cureño, ex Presidente Municipal de Ecatepec, anunció que en los comicios del domingo desplegarán observadores en cada una de las 6 mil 575 secciones electorales del Estado de México con la Red Promotora de Observación Electoral, integrada por organizaciones afines a Morena.

“Como misión de observación, nos ceñiremos a todo el marco legal que establece el reglamento general de elecciones”, dijo.

En la Colonia La Loma repartían la propaganda electoral.



El partido local de Leganés pide al PSOE la Alcaldía

ULEG, con tres concejales, ofrece un pacto de gobierno a los socialistas con Más Madrid y Podemos para frenar a Vox

FERNANDO PEINADO, Madrid

Los resultados del 28-M han dejado en el aire la Alcaldía de Leganés, la quinta ciudad por población en la región de Madrid (186.660 habitantes), donde el pequeño partido local Unión por Leganés (ULEG), que ha sacado tres concejales de 27, tiene la llave para decantar la balanza entre la izquierda y la derecha. Todos los ojos están puestos en Carlos Delgado, el candidato de ULEG, que lleva 20 años como concejal, pero nunca ha entrado en un Gobierno. Su primera declaración, en la misma noche electoral, fue proponer a los partidos de la izquierda (PSOE, ocho concejales; Más Madrid, tres, y Podemos-IU, dos) una alianza a condición de que le entreguen la Alcaldía. Una coalición de estos partidos podría alcanzar el umbral de los 14 ediles que marca la mayoría. En Leganés es bien conocido que Delgado y el alcalde socialista, Santiago Llorente, tienen una relación personal pésima y se hace difícil creer que el socio mayor de la hipotética alianza, que ha gobernado la ciudad casi de manera ininterrumpida durante cuatro décadas, entregue el bastón de mando.

“Le hemos ofrecido al PSOE un pacto de gobierno si nos dan la Alcaldía, pero de momento nos hemos encontrado con silencio”, dijo Delgado a EL PAÍS. “Si el PSOE no quiere pactar, nos obligará a buscar una segunda opción, que es un acuerdo con el PP en el que no esté Vox”, añadió. Esa segunda opción conllevaría hacer regidor al candidato del PP, Mi-

guel Angel Recuenco, explica Delgado. Recuenco fue el más votado, con un 31,7% del voto y nueve ediles. “El PSOE debe saber que somos la tabla salvavidas para impedir la temida entrada de Vox en el Gobierno de Leganés”. El alcalde, en el poder desde 2015, aún no había hecho valoraciones ayer.

La victoria de Recuenco es insuficiente para sumar con los dos concejales de Vox y firmar una alianza semejante a la que previsiblemente pactarán los dos partidos en muchos otros municipios de la región de Madrid. Si el PP accede a la Alcaldía de Leganés, la presidenta Isabel Díaz Ayuso arrebataría a los socialistas un feudo regional que sumaría a otros tres ganados al PSOE, Móstoles, Alcalá de Henares y San Sebastián de los Reyes.

Recuenco ha llamado a los otros partidos a que le hagan alcalde, según Efe, una ecuación en la que solo podrían entrar Vox y ULEG. “Siendo la fuerza más votada y si el resto de partidos son coherentes con lo que comentaban de apartar al PSOE, tiene que ser muy fácil”, dijo a los medios, añadiendo que se siente “tranquilo” y que está convencido de que será alcalde.

ULEG es un pequeño partido local que lleva 20 años jugando un papel menor en la política de Leganés. Delgado es concejal desde 2003, pero nunca ha entrado en los gobiernos de la ciudad, que ha sido controlada durante esos

años por el PSOE, salvo el período entre 2011 y 2015. ULEG se auto define como un partido vecinal y progresista, lo que lleva a pensar que su tendencia natural es inclinarse a la izquierda, sin embargo, a muchos en Leganés se les antoja difícil ver a Delgado y al socialista Llorente dándose la mano.

Choques en campaña

En 2018, Delgado fue acusado de agresión al director general de Obras, que apareció en una rueda de prensa con el brazo en cabestrillo junto al alcalde. No obstante, el juzgado absolvió a Delgado gracias a una grabación en la que quedaba probado que no hubo ataque alguno. En esta última campaña los partidos de ambos políticos han chocado en varias ocasiones, la más sonada el jueves pasado cuando Delgado denunció al PSOE por unos folletos “difamatorios” con los colores y el logo de ULEG que a su entender podían confundir a los votantes sobre la autoría del mensaje.

El aspirante de Más Madrid, Carlos Poblete, ha sido también muy crítico con el alcalde, Llorente, a quien ha acusado de desidia en el mantenimiento de los



servicios públicos, pero dice que tratarán de acercar posturas entre PSOE y ULEG para lograr un gobierno progresista. "Hay que evitar a toda costa que Vox marque la agenda política con el PP", añade.

Ayer por la tarde se reunieron PSOE, Más Madrid y Podemos para hablar de la situación poselectoral en que se encuentra Leganés. Al margen quedó la formación de Delgado. La difícil negociación tendrá que ser resuelta antes del 17 de junio, cuando se constituyen los ayuntamientos de toda España, pero por ahora Delgado es el único que ha movido ficha.

La pésima relación de ambos candidatos es bien conocida en la ciudad

En 2018, Delgado fue acusado de agresión al director general de Obras



Carlos Delgado, en mayo del año pasado. / EP



Yo lector

AGRADECE APOYO DE LA ALCALDÍA

VENUSTIANO CARRANZA

Venustiano Carranza, en especial, por supuesto, a la alcaldesa Evelyn Parra Álvarez, pues atendieron mi solicitud de ayuda.

El pasado 9 de mayo publiqué —en estas mismas páginas que **Excélsior** nos facilita para externar nuestras opiniones, inquietudes, quejas o, como es el caso, solicitudes de apoyo— que necesitaba ayuda por parte de la demarcación, en específico de sus autoridades, pues un árbol, desde hacía tiempo, amenazaba con caer y podría, además de lastimar a alguien, también afectar mi domicilio. Pues simplemente agradecer la pronta ayuda, ya que al siguiente día de mi reporte estaban aquí los trabajadores de la alcaldía atendiendo mi solicitud y, no está de más decirlo, de muy buena manera.

Por ello, creo que es muy importante que, así como exigimos atención o peleamos por nuestros derechos, reconocer cuando nuestros gobernantes, en este caso la alcaldesa Parra Álvarez, hacen bien su trabajo y atienden los llamados de la ciudadanía, algo que en campaña prometió y hoy cumple. Muchas gracias.

CLEMENTINA BERNAL MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

